



Profil Program Center of Excellence

CORPORATE LAW SCHOOL

2024

Program Studi
**Hukum Keluarga
Islam**
Fakultas Agama Islam
**Universitas
Muhammadiyah Malang**



PENDAHULUAN

Pendidikan tinggi seyogyanya menjadi institusi yang melahirkan lulusan yang berkualitas untuk mengakselerasi pertumbuhan ekonomi bangsa. Hal ini dapat dicapai dengan mencetak lulusan yang profesional agar cepat terserap di dunia kerja sesuai dengan kompetensi yang dibutuhkan oleh dunia usaha dan dunia industri (DUDI)/industri dan dunia kerja (IDUKA) atau menjadi wirausahawan handal yang mampu menciptakan lapangan kerja yang luas sesuai dengan tuntutan revolusi industri 4.0.

Universitas Muhammadiyah Malang merespon tuntutan revolusi industri 4.0 sekaligus kebutuhan para pemangku kepentingan melalui berbagai kebijakan, salah satunya ialah kebijakan UMM PASTI yang dicanangkan pada tahun 2018, yakni pasti lulus tepat waktu dan pasti bekerja. Dalam kebijakan UMM PASTI, seluruh lulusan UMM diharapkan dapat lulus tepat waktu dan memiliki kompetensi yang sesuai dengan kebutuhan IDUKA. Sejalan dengan hal itu pada awal tahun 2020, Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan memberlakukan kebijakan baru di bidang pendidikan tinggi melalui program “Merdeka Belajar-Kampus Merdeka (MBKM)” yang memberikan kesempatan kepada Mahasiswa untuk mendapatkan pengalaman belajar yang lebih luas dan kompetensi baru melalui beberapa kegiatan pembelajaran di luar program studinya.

Guna mendukung keberlangsungan UMM PASTI dan program MBKM, UMM menyediakan suatu sistem yang dapat menjamin tumbuh dan berkembangnya kualitas lulusan yang mampu merespons tuntutan IDUKA. Salah satu kebijakan MBKM yaitu memfasilitasi hak belajar Mahasiswa selama 3 semester di luar prodi. Melalui skema ini, Mahasiswa dikondisikan untuk melakukan setidaknya empat hal, yaitu: a) menentukan secara otonom pengalaman belajar yang akan ditempuh, b) berpikir dan bersikap lintas disiplin (*interdisipliner, multidisipliner, dan transdisipliner*), c) mengembangkan *hard skill* dan *soft skill*, serta d) meningkatkan pengalaman belajar di luar perkuliahan. Dengan ke empat hal tersebut, lulusan PT mampu menghadapi realitas dan tantangan di bidang ilmu pengetahuan, IDUKA, dan dinamika masyarakat.

Atas dasar inilah Program Studi Hukum Keluarga Islam FAI UMM merespon dengan menyediakan program unggulan berupa CoE (Center of Excellence) yaitu “Corporate Law School” atau Sekolah Hukum Perusahaan. Program Coe ini merupakan program yang memberikan bekal kepada Mahasiswa, dengan capaian pembelajaran menghasilkan lulusan yang unggul dan kompeten dalam bidang pelayanan jasa hukum dalam perusahaan baik secara teori dan praktik. Oleh karena itu Mahasiswa atau peserta CoE akan dibekali beberapa kompetensi di antaranya Mahasiswa dapat menyusun, merancang, mengelola dokumen hukum dan menyelesaikan persoalan hukum yang dihadapi oleh perusahaan. Program ini dirancang tidak lain untuk mendekatkan Mahasiswa dengan dunia kerja. Karena model pembelajaran tidak hanya sekedar teori saja melainkan mengenal dan praktik kerja di lapangan serta diampu oleh dosen internal dan praktisi. Selain itu diharapkan peserta program CoE langsung dapat direkrut dan diterima bekerja sebelum mereka lulus.

CAPAIAN PEMBELAJARAN

Capaian pembelajaran dari program COE ini di antaranya sebagai berikut;

1. **Pemahaman Mendalam tentang Hukum Perusahaan:** Mahasiswa akan menguasai konsep-konsep dasar hukum perusahaan termasuk regulasi-regulasi yang berlaku dalam konteks bisnis, baik di tingkat nasional maupun internasional.
2. **Kemampuan Analisis Hukum:** Mahasiswa akan dilatih untuk mampu menganalisis berbagai kasus hukum yang berkaitan dengan perusahaan, termasuk masalah-masalah seperti kontrak, persaingan usaha, hak kekayaan intelektual, dan tanggung jawab perusahaan.
3. **Pengembangan Keterampilan Penyelesaian Sengketa:** Mahasiswa akan dibekali dengan keterampilan untuk menyelesaikan sengketa yang mungkin timbul dalam konteks hukum perusahaan, baik melalui mediasi, arbitrase, maupun litigasi.
4. **Pemahaman Etika Bisnis:** Selain fokus pada aspek hukum, Mahasiswa juga akan diajarkan tentang etika bisnis yang berlaku dalam lingkungan perusahaan, termasuk tanggung jawab sosial perusahaan (CSR) dan prinsip-prinsip keberlanjutan.
5. **Integrasi Aspek Hukum Islam dalam Konteks Bisnis:** Program ini akan menawarkan perspektif unik dengan mengintegrasikan prinsip-prinsip hukum Islam dalam pemahaman dan analisis terhadap masalah hukum perusahaan, sehingga Mahasiswa dapat memahami hubungan antara hukum perusahaan dan nilai-nilai Islam.
6. **Praktek Lapangan:** Mahasiswa akan diberikan kesempatan untuk mengikuti magang di perusahaan-perusahaan atau lembaga-lembaga hukum terkemuka, sehingga mereka dapat mengaplikasikan pengetahuan teoritis yang telah dipelajari dalam konteks dunia nyata.
7. **Pengembangan Soft Skills:** Selain itu, program ini juga akan membantu Mahasiswa mengembangkan keterampilan-keterampilan lunak seperti kemampuan komunikasi, kepemimpinan, dan kerja tim, yang merupakan aspek penting dalam karir di bidang hukum perusahaan.

Dengan capaian pembelajaran yang komprehensif ini, program Sekolah Hukum Perusahaan dari Program Studi Hukum Keluarga Islam di Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Malang diharapkan dapat menghasilkan lulusan yang siap bersaing dan berkontribusi dalam dunia bisnis dengan landasan pengetahuan hukum yang kuat dan prinsip-prinsip etika yang tinggi.

KOMPETENSI

1. **Penguasaan Hukum Perusahaan:** Kemampuan untuk memahami dan menginterpretasikan peraturan-peraturan hukum yang berlaku dalam konteks bisnis dan perusahaan, termasuk peraturan nasional dan internasional.
2. **Analisis Hukum yang Mendalam:** Kemampuan untuk menganalisis secara kritis berbagai permasalahan hukum yang berkaitan dengan perusahaan, termasuk mengidentifikasi isu-isu hukum yang relevan dan menemukan solusi yang sesuai.
3. **Keterampilan Penyelesaian Sengketa:** Kemampuan untuk menyelesaikan sengketa-sengketa yang timbul dalam konteks hukum perusahaan melalui berbagai mekanisme, seperti negosiasi, mediasi, arbitrase, atau proses litigasi.
4. **Ketajaman Etika Profesional:** Memiliki pemahaman yang kuat tentang etika bisnis dan tanggung jawab sosial perusahaan (CSR), serta mampu menjalankan tugas-tugasnya dengan integritas dan kepatuhan terhadap prinsip-prinsip etika yang berlaku.
5. **Integrasi Nilai-nilai Islam dalam Bisnis:** Kemampuan untuk mengintegrasikan prinsip-prinsip hukum Islam dalam analisis terhadap masalah-masalah hukum perusahaan, sehingga dapat memberikan solusi yang sesuai dengan nilai-nilai agama dan moral.
6. **Kemampuan Komunikasi dan Presentasi:** Kemampuan untuk menyampaikan gagasan-gagasan secara efektif baik secara lisan maupun tertulis, serta mampu melakukan presentasi yang persuasif dan informatif.
7. **Keterampilan Kerja Tim:** Kemampuan untuk bekerja secara efektif dalam tim, termasuk kemampuan untuk berkolaborasi, mendengarkan, dan memberikan kontribusi secara produktif dalam mencapai tujuan bersama.
8. **Kemampuan Manajemen Waktu dan Proyek:** Kemampuan untuk mengelola waktu dengan efisien dan mengatur proyek-proyek secara sistematis, termasuk mengidentifikasi prioritas dan mengatur jadwal kerja yang efektif.
9. **Kemampuan Beradaptasi dan Inovasi:** Kemampuan untuk beradaptasi dengan perubahan lingkungan bisnis yang dinamis dan mampu menghasilkan solusi-solusi inovatif untuk menangani tantangan-tantangan baru yang muncul.

Dengan mengembangkan kompetensi-kompetensi di atas, lulusan program Sekolah Hukum Perusahaan diharapkan dapat menjadi profesional yang kompeten dan berkualitas, siap untuk menghadapi tantangan dalam dunia bisnis dengan landasan pengetahuan hukum yang kokoh dan nilai-nilai etika yang tinggi.

KEUNGGULAN PROGRAM

1. **Program dapat dikonversi sebanyak 40 SKS:** Program CoE menawarkan fleksibilitas akademis yang tinggi dengan kemampuan untuk mengonversi hingga 40 SKS (Satuan Kredit Semester). Hal ini memungkinkan mahasiswa untuk menyesuaikan kurikulum sesuai dengan minat dan tujuan karir mereka, serta memberikan kesempatan untuk mengeksplorasi berbagai mata kuliah yang relevan dengan bidang studi mereka.
2. **Diampu oleh Praktisi Handal dari Corporate Lawyer di Perusahaan Besar:** Para dosen yang mengajar dalam program CoE adalah praktisi handal yang memiliki pengalaman luas dalam bidang hukum perusahaan, terutama sebagai Corporate Lawyer di perusahaan-perusahaan besar. Mereka membawa pengetahuan praktis dan wawasan mendalam tentang tantangan dan tren terbaru dalam dunia hukum perusahaan, memastikan bahwa mahasiswa mendapatkan pembelajaran yang relevan dan up-to-date.
3. **Praktik kerja langsung di Perusahaan Besar di Indonesia:** Program CoE menawarkan kesempatan praktik kerja langsung di perusahaan-perusahaan besar di Indonesia. Melalui magang ini, mahasiswa dapat mengaplikasikan pengetahuan teoritis yang mereka pelajari dalam situasi dunia nyata, memperoleh pengalaman berharga, dan membangun jaringan profesional yang kuat.
4. **Lulus Tepat Waktu:** Salah satu keunggulan utama dari program CoE adalah tingkat kelulusan tepat waktu yang tinggi. Dengan dukungan dari dosen dan staf akademis yang berkualitas, serta pengaturan kurikulum yang efisien, mahasiswa didorong dan dibimbing untuk menyelesaikan studi mereka sesuai dengan jadwal yang telah ditetapkan.
5. **Lulus Tanpa Skripsi:** Program CoE menawarkan kemudahan bagi mahasiswa dengan mengeliminasi kebutuhan untuk menyelesaikan skripsi. Meskipun demikian, mahasiswa tetap diharapkan untuk menyelesaikan tugas-tugas akhir yang menguji pemahaman mereka terhadap materi yang telah dipelajari dan kemampuan mereka dalam menerapkan pengetahuan tersebut dalam konteks praktis.
6. **Berkesempatan diterima kerja sebelum lulus di Perusahaan sebagai Staf Legal:** Dengan pendekatan praktis yang ditekankan dalam program CoE dan koneksi yang kuat dengan industri, mahasiswa memiliki kesempatan untuk diterima bekerja sebelum mereka lulus. Banyak perusahaan yang menghargai latar belakang pendidikan yang kuat dan pengalaman magang yang relevan, sehingga mereka lebih cenderung untuk merekrut mahasiswa dari program CoE sebagai staf legal yang potensial. Hal ini memberikan keuntungan tersendiri bagi mahasiswa dalam memulai karir mereka dengan langkah yang mantap.

SKEMA PEMBELAJARAN

Skema pembelajaran program CoE ini merupakan kombinasi unik antara pengajaran langsung dari praktisi handal dan pengalaman praktik kerja profesional di perusahaan besar:

1. **Teaching Langsung dari Praktisi Handal selama satu semester:** Selama satu semester, mahasiswa akan mendapatkan pengajaran langsung dari praktisi handal yang memiliki pengalaman yang luas dalam bidang hukum perusahaan. Dosen praktisi ini akan memberikan wawasan mendalam tentang teori dan praktik yang terkait dengan hukum perusahaan, serta berbagi pengalaman langsung mereka dari lapangan. Pendekatan ini memastikan bahwa mahasiswa mendapatkan pemahaman yang komprehensif dan relevan tentang dunia nyata dari perspektif para ahli.
2. **Praktik Kerja Profesional di Perusahaan Besar selama 1 semester:** Selama satu semester berikutnya, mahasiswa akan mengikuti program praktik kerja profesional di perusahaan besar di industri yang relevan. Melalui magang ini, mereka akan ditempatkan di lingkungan kerja nyata di mana mereka dapat mengaplikasikan pengetahuan dan keterampilan yang telah mereka pelajari dalam situasi praktis. Mahasiswa akan memiliki kesempatan untuk berinteraksi dengan profesional di bidang hukum perusahaan, memperluas jaringan mereka, dan memperoleh pengalaman berharga yang akan mempersiapkan mereka untuk memasuki dunia kerja setelah lulus.

Dengan skema pembelajaran yang menyeluruh ini, program CoE memastikan bahwa mahasiswa mendapatkan kombinasi yang ideal antara teori dan praktik, serta kesempatan untuk mengembangkan keterampilan dan pengetahuan yang diperlukan untuk berhasil dalam karir di bidang hukum perusahaan.

MITRA DUDI

Program ini memiliki kemitraan yang kuat dengan PERADI Malang (Persatuan Advokat Indonesia) yang berkantor pusat di Jalan Sarangan 1D, Kecamatan Lowokwaru, Kota Malang, Jawa Timur. Sebagai mitra DUDI, PERADI Malang memberikan kontribusi yang berharga dalam menyediakan pengalaman praktis bagi mahasiswa. Kolaborasi ini memungkinkan mahasiswa untuk terlibat dalam berbagai kegiatan, termasuk magang, seminar, lokakarya, dan acara-acara lainnya yang diadakan oleh PERADI Malang. Dengan demikian, mahasiswa memiliki kesempatan untuk belajar dari praktisi hukum yang berpengalaman langsung di lapangan, memperluas jaringan profesional mereka, dan memperoleh wawasan yang mendalam tentang praktik hukum perusahaan di wilayah Malang dan sekitarnya. Mitra DUDI dengan PERADI Malang merupakan salah satu keunggulan program ini dalam memberikan pengalaman dunia nyata kepada mahasiswa dan mempersiapkan mereka untuk sukses dalam karir di bidang hukum perusahaan.

KURIKULUM PROGRAM

No	Mata Kuliah	Semester	SKS
1.	Hukum Perusahaan	VI	2
2.	Hak Atas Kekayaan Intelektual	VI	2
3.	Hukum Perikatan, Jaminan, dan Contract Drafting	VI	3
4.	Hukum Kepailitan dan Penundaan Kewajiban Pembayaran Utang	VI	2
5.	Hukum Investasi dan Perijinan	VI	3
6.	Hukum Perlindungan Konsumen	VI	2
7.	Hukum Ketenagakerjaan dan Hukum Penyelesaian Perselisihan Hubungan Industrial	VI	2
8.	Praktek Peradilan Perdata dan Arbitrase	VI	2
9.	Hukum Perpajakan dan Praktek Peradilan Pajak	VI	2
10.	Magang/ Praktek Kerja Profesional	VII	10
11.	KKN/PMM	VII	6
12.	Tugas Akhir	VII	4

OUTPUT PROGRAM

Program CoE "Corporate Law School " atau Sekolah Hukum Perusahaan ini tidak hanya dapat diikuti oleh mahasiswa hukum atau hukum keluarga Islam, melainkan juga dapat diikuti oleh mahasiswa prodi lain. Adapun output dari program CoE ini di antaranya adalah mahasiswa dari prodi hukum dan hukum keluarga islam dapat melanjutkan profesinya sebagai Corporate Lawyer sedangkan ahasiswa di luar prodi bisa berprofesi sebagai Staf Legal Office.

WAKTU PELAKSANAAN PROGRAM

Pelaksanaan Program CoE Corporate Law School Batch 1 akan dilaksanakan sebagai berikut;

Waktu : Perkuliahan Semester Genap 2023-2024 yaitu bulan Februari – Juni 2024
Praktik Kerja Profesional atau Magang Semester Ganjil 2024-2025 antara bulan Juli – Desember 2024.

Tempat : Adapun tempat pelaksanaan program ini untuk pembelajaran dilaksanakan secara bauran online dan offline. Bertempat di Kampus III Universitas Muhammadiyah Malang.

ALAMAT KANTOR

Jl. Raya Tlogomas No.246, Babatan, Tegalondo, Kec. Lowokwaru, Kota Malang, Jawa Timur 65144. GKB II – Lantai 5 Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Agama Islam. No HP : 085815117717 (Soni Zakaria)

PENUTUP

Demikianlah Profil Program Unggulan *Center of Excellence Corporate Law School* dari Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah) di Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Malang. Profil ini disusun dengan tujuan untuk menjadi panduan yang komprehensif dalam pelaksanaan program, memberikan gambaran jelas tentang karakteristik, capaian pembelajaran, kompetensi yang diharapkan, serta keunggulan yang dimiliki oleh program ini. Dengan demikian, profil ini diharapkan dapat menjadi landasan yang kokoh bagi seluruh pihak yang terlibat dalam menjalankan program, termasuk mahasiswa, dosen, staf administrasi, dan mitra industri. Dengan adanya profil ini, diharapkan program ini dapat terus berkembang dan memberikan kontribusi yang signifikan dalam pembentukan generasi penerus yang kompeten dan berkualitas dalam bidang hukum perusahaan, sejalan dengan visi dan misi Universitas Muhammadiyah Malang dalam mewujudkan pendidikan yang bermutu dan berdaya saing.